

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6151.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs. Por trimestre.. 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs. Por trimestre.. 28 rs.)

JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion oficial.

tado un aparato para dar direccion á los globos.

—Segun el *Tarraconense*, en Flaset han ocurrido desórdenes y atropellos con motivo de las elecciones, y la *Conviccion* añade, que los atropellados han sido los carlistas.

—El *Avisador Malagueño* niega que haya aparecido una partida de malhechores en las cercanías de Velez-Málaga, y asegura que por el contrario es por hoy sumamente satisfactorio el estado de la provincia.

—El encargado de Negocios de Francia ha sido recibido hoy por el rey en audiencia particular, con objeto de hacer la entrega de la carta contestacion del gobierno de la defensa á la comunicacion del de España sobre elevacion al trono del rey Amadeo.

—A la comida que tuvo lugar anoche en palacio, asistieron los diputados que acompañaron al rey desde Florencia y los ministros que fueron á recibirle á Cartagena. En la mesa ocupaba la derecha del rey el Sr. Topete y la izquierda el ministro de Gracia y Justicia; el asiento de frente al rey lo ocupaba el duque de Tetuan, quien tenia á su derecha al Sr. Beranger.

Mañana tendrá lugar otra comida, para la que han sido invitados los exdiputados que estuvieron en Florencia y regresaron antes de la venida del rey.

—El Sr. Nandin continuaba hoy en el estado mas satisfactorio, merced al celo é inteligencia con que es atendido por el profesor de medicina Sr. Paredes y á la esmerada asistencia que recibe de la casa de socorro del segundo distrito, donde se encuentra.

—Entre los muchos escándalos que tuvieron lugar en Palencia el primer día de elecciones, figura el siguiente que tomamos del manifiesto publicado en quella ciudad por la junta católico-monárquica:

«El criado de la cofradia del Rosario, Eusebio Ibarra, que se dirigia á la iglesia de San Pablo acompañando á tres señoritas con las vestiduras y las alhajas de la Virgen Santísima, cuya fiesta debia celebrarse hoy, fué rodeado por aquellos bandidos, causándole diferentes heridas que le tienen postrado en cama con peligro grave de su salud, y arrebatándole los sagrados objetos que llevaba, desgarraron los vestidos de la Virgen, los hicieron colgar de un palo y en medio de blasfemias y horribles profanaciones los pasearon por aquellos lugares dirigiendo groseros insultos á las señoritas que les reconvenian por su impia conducta.»

—Ha sido autorizado para fijar su residencia en la corte en situacion de cuartel, el teniente general D. Antonio Caballero y Fernandez de Rodas, capitán general que ha sido de la isla de Cuba.

—Un colega dice, y con razon, que toda la actividad y todas las gestiones del Sr. Moret para la cobranza de los impuestos y el mejoramiento de la gestion económica en general, sufren y han de sufrir contrariedades por la dificultad de proceder con energia en los periodos electorales y la inercia de los ayuntamientos actuales que no se apresuran á recaudar, sabiendo que pronto serán reemplazados. Sensible es, añade el colega, que esto suceda, pero no se nos ocurre el medio de evitarlo, y el Sr. Moret, detenido en su marcha por la fuerza de los acontecimientos, debe procurar que su actividad cuando la situacion se normalice remedie en lo posible los efectos de la paralización que durante algunos meses ha de verse obligado á consentir.

—Hé aquí el estado de situacion del Banco de España en 31 de enero próximo pasado que se publica en la *Gaceta*

Figuran en el activo la cuenta de caja por 314.006927 rs., la cartera de Madrid por 586.058220, los bienes inmuebles y otras propiedades por 6.671175, la cuenta del Tesoro público por intereses y amortizacion de billetes hipotecarios 130.730526 y otras partidas menos importantes, formando un total de 1048.013341.

En el activo, despues del capital importante 200.000000 de rs. y 20.000000 del fondo de reserva, figuran los billetes emitidos en Madrid por 282.695500, las cuentas corrientes en esta plaza por 325.355935, los depósitos en la misma por 92896, los dividendos á pagar por 6.431976, los intereses y amortizaciones de billetes hipotecarios 8.089237, y las obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de los mismos 74.272813.

Por último, la cuenta de ganancias y pérdidas arroja un saldo de 4.597367 reales, de los que corresponden 948831 á utilidades realizadas, y 3.648436 á beneficios por realizar.

—Segun dicen las cartas de la Habana, las operaciones militares que comenzaban con arreglo al plan combinado del conde de Valmasada producian el mejor resultado. La opinion era unánime y conforme en creer que con aquel plan de campaña seria muy luego un hecho consumado la completa pacificacion de la isla.

—En todo el día de ayer quedarian terminados los resúmenes de los votos que han obtenido los candidatos para diputados provinciales fuera de Madrid; hasta ahora solo se conoce con exactitud el resultado de las provincias siguientes:

Salamanca. Doce adictos al gobierno, un unionista, cuatro republicanos, ocho carlistas y uno de oposicion.

Toledo. Treinta y tres progresistas,

un unionista, un democrata, tres republicanos y tres carlistas.

Valladolid. Trece adictos, tres indefinidos, seis republicanos, ocho carlistas, tres unionistas de oposicion y dos moderados.

Guadalajara. Veinte adictos, cinco carlistas y cuatro indefinidos.

En las siguientes provincias los datos que hemos podido adquirir están sujetos á variaciones.

Alicante. Treinta y dos adictos y siete de oposicion.

Avila. Diez y seis adictos y seis de oposicion.

Albacete. Veinte y seis adictos y trece de oposicion.

Pontevedra. Veinte y tres adictos, seis unionistas, tres indefinidos y dos moderados.

Palencia. Dos progresistas, dos republicanos, un carlista y un moderado.

Segovia. Trece progresistas, dos unionistas, un moderado y seis carlistas.

Almería. Veinte y siete adictos, siete de oposicion y tres indefinidos.

Santander. Trece progresistas, tres democratas, un indefinido, dos carlistas, tres adictos, siete republicanos y uno de oposicion.

Zaragoza. Diez y seis republicanos, veinte y un progresistas, once adictos, tres independientes, dos carlistas y dos moderados.

Soria. Diez y siete progresistas, un adicto, tres unionistas y un democrata.

Valencia. Doce adictos, diez carlistas, ocho unionistas, diez y siete republicanos y dos indefinidos.

Orense. Diez y nueve progresistas, cinco adictos, tres moderados y tres republicanos.

Teruel. Siete carlistas, cinco adictos, tres republicanos y uno indefinido.

Sevilla. Veintinueve republicanos, trece progresistas, un democrata, cuatro unionistas y tres indefinidos.

Oviedo. Diez y ocho progresistas, dos adictos, cinco republicanos, cinco de oposicion, ocho moderados y un carlista.

De las demás provincias faltan datos.

—Ayer han prestado juramento de fidelidad al rey ante los comandantes generales de los departamentos del Ferrol y Cádiz, todos los jefes y oficiales del cuerpo general de la armada y sus auxiliares.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Burdeos, 6 (9 y 15 mañana.)—El

Sr. Estéban Arago llegó ayer á Burdeos.

Un telegrama fechado en Vierron el 5, procedente del general comandante del 25.º cuerpo francés, anuncia que conforme con el convenio de Versalles ha evacuado el departamento de Loira y Cher y se ha retirado detras de Vierzon que pertenecerá á la línea neutral. El general dice que este movimiento que nos quita sin combate la línea del Loira y Cher y permite al enemigo avanzar 20 leguas mas al Sur, es moral y estratégicamente sensible.

Tolon, 5.—Un accidente muy grave ha ocurrido en el ferro-carril entre Bandoz y San Nazaire.

Un wagon cargado con pólvora ha volado y varios wagoes de viajeros han sido pulverizados.

Hay unos 65 muertos y 100 heridos.

Lisboa, 5 (9 y 20 mañana, recibido con retraso.)

El presidente del consejo de ministros trata de conferir una cartera al Sr. Parra, persona que goza algun crédito.

El Sr. Fernandez de los Ríos, representante de España en Lisboa, fué recibido ayer en audiencia por el rey.

El prefecto de Marsella ha presentado su dimision, declarando que á pesar de su avanzada edad iba á servir á las órdenes de Garibaldi que no reconoce el armisticio. Esta última suposicion es inexacta, porque Garibaldi, segun una carta de Marsella, se mostraba dispuesto á cumplimentar el armisticio.

El general Faidherbe recibió el mando del ejército de guerra para en San Quintin, tomado respectivamente, y que derrota.

En el terrero, los alemanes, lo harán en las cabezas de las elecciones las funciones.

El gobierno de Paris ha prometido solemnemente en un manifiesto entregar sus poderes á la Asamblea tan pronto como se reúna.

Dice un periódico de Burdeos:

«La posicion del Sr. Gambotta es casi insostenible, en vista del desamparo en que le deja la opinion pública. Su empeño en asumir todo el poder, sus pretensiones en querer dirigir las operaciones de la guerra, su decision de formar y presidir un gobierno revolu-

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia de España* del día 6 copiamos las noticias siguientes: Los periódicos de Barcelona insisten en que un joven de aquella ciudad, llamado D. Vicente Aliguer, ha inven-

tran á paso lento, sacudiendo sus largas crines y relinchando alegremente, cual si quisieran responder á las voces de los muchachos que los conducen hácia las granjas; las jóvenes del pueblo, que son las que han segado los trigos y atado las gavillas, se quedan solas en los campos.

Algunas muchachas se han quedado con algunos puñados de espigas de las mas hermosas, por lo llenas, por lo doradas y por lo largas, con las cuales tejen una corona ancha, cuyo hermoso matiz rubio avivan mezclando al tejeria alguna colorada amapola, alguna rosa silvestre, y finalmente, cuantas flores las vienen á la mano y que el campo produce espontáneamente.

Otras veces lo adornan con cintas de varios colores á cual mas chillones que se quitan de su tocado, y luego, cuando aquellas manos activas han concluido de decorar aquel trofeo campestre, lo fijan en la pun-

ta de un palo, bandera florida del trabajo y de la abundancia, rodeándolo ademas de otras banderolas pacíficas, que ondulan en todo su alrededor.

La comitiva, sin embargo, no se pone todavía en marcha cuando se ha terminado esta operacion, porque antes es preciso decidir quién ha de llevar la bandera. La afortunada que salga elegida para esto, tiene seguridad de recibir el primer regalo de la señora y el primer cumplido del señor: á pesar de esto, el nombramiento se verifica sin suscitarse grandes disputas, y muy pronto, y este nombramiento está basado en el principio del sufragio universal.

Segun el espíritu dominante entre aquellas jóvenes ciudadanas de la aldea, son diferentes los motivos que pueden ser como otros tantos títulos á ser elegidas para llevar la bandera. Así es que unas veces se escoge á la mas robusta de entre ellas; otras á la mas hermosa, y casi

contrario, muy apagados; todo esto lo notaron las demás muchachas, y se lo echaron en cara.

Y, sin embargo, aquella joven era hermosa y robusta; tenia unos ojos negros y relucientes como el azabache, y unas trenzas del mismo color, pobladas y tan largas, que le caian mucho mas abajo de la cintura. La muchacha llevaba su trofeo rústico con cierta gravedad altiva, y en su mirada y en su modo de andar se notaba cierto sentimiento mas elevado aun, de suerte que al verla avanzar hácia la casa del señor del pueblo sosteniendo su estandarte de paz con los brazos cruzados sobre el pecho, recordaba uno involuntariamente á Juana de Arco, estrechando contra su seno, en media de un recogimiento interior, su hermosa y tajante espada, de la capilla de Fierbois.

Tanto silencio y tanta gravedad hicieron al fin estallar á las demás jóvenes.

LOS TRES VOTOS.

NOVELA FRANCESA

DE

M. ESTEVAN MARCEL,

TRADUCIDA AL CASTELLANO.

CÓRDOBA.—1871.

IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA. San Fernando, 34.

